
 

 

 

  La gratuité d'un amour 
 

Jésus, là où Tu es né, au milieu de Joseph et de Marie, ta crèche n’était pas fermée. 
Tout le monde pouvait entrer. 
Jésus, quand Tu es né, Tu as voulu que tout le monde puisse venir Te voir parce 
que Tu es venu pour tout le monde. 
Avant que Tu ne naisses, Jésus, Joseph et Marie n’avaient trouvé que des maisons 
aux portes fermées : fermées au secret de Dieu. 
Ils ont trouvé ouverte une étable, une pauvre étable. 
Mon cœur, il peut aussi être ouvert ou fermé pour aimer. 
Mes mains, elles peuvent aussi être ouvertes ou fermées pour donner. 
Ma vie, elle peut aussi être ouverte ou fermée pour faire vivre. 

Aujourd’hui, Jésus, Tu ne nais plus dans une étable ; mais Tu veux naître, dire le 
secret de Dieu, dans toutes les maisons, dans tous les cœurs. 
Tu veux déposer le baiser de Dieu sur tous les visages. 
Tu veux des millions de crèches pour habiter le monde. 
Tu veux des millions de cœurs pour donner ta paix sur la terre. 
Tu veux des millions de visages pour donner la paix de Dieu. 
Tu veux des millions de Noëls pour donner ton Noël. 
Ouvre les maisons fermées par la peur ou par la richesse. 
Ouvre les cœurs fermés par le chagrin ou par l’égoïsme. 
Ouvre les visages fermés par la colère ou par le manque d’amour. 

Jésus, viens ouvrir nos sourires et nos lèvres, viens ouvrir nos maisons et nos cœurs 
pour dire avec Toi : Gloire à Dieu, notre Père ! 
 
                                                                                     Frère Élie Maréchal 



  



1er dimanche de l’Avent : LA PROMESSE. 

Aujourd’hui, en Eglise, nous entrons dans le temps de l’Avent ! Car Dieu 
nous donne rendez-vous : à Noël en son Fils, il sera parmi nous. 
« Dieu est fidèle » dit St Paul. Dieu tient toujours ses promesses. Allumer 
cette première bougie, c’est dire notre foi en son amour et nous engager 
à être fidèle à ce qu’il nous demande : veiller. 
 

Seigneur notre Dieu, comme la flamme de cette bougie, notre foi est 
fragile et parfois menacée de s’éteindre… Affermis notre confiance en ton 
amour, garde nous fidèles à la prière au fil des jours. Ainsi nous veillerons, 
sûrs de ta promesse. 
 

Fais- nous marcher à ta lumière 
Sur les chemins de ton Esprit 
Ouvre les yeux de notre terre

 
Au grand soleil du jour promis. 
 

2ème dimanche de l’Avent : LA MISERICORDE. 

En allumant cette deuxième bougie, nous nous engageons à la conversion 
à laquelle nous appelle Jean le Baptiste. Se convertir, c’est renoncer à avoir 
toujours raison, à négliger l’attention que nous devons porter aux autres… 
par la grâce de sa miséricorde, le Seigneur nous remet en chemin. 
 

Dieu est miséricorde, il veut la paix et la justice. Au-delà de nos faiblesses 
et de nos manquements, il nous promet une « terre nouvelle ». 
Répondons à son dessein de salut : la paix commence dans nos familles et 
la justice naît du respect de tous, du respect de la dignité de chacun. 
 
Il reviendra marcher sur nos chemins 
Changer nos cœurs de pierre 
Il reviendra semer au creux des mains 
L’amour et la lumière. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



3ème dimanche de l’Avent : LA JOIE. 

Que vienne en notre monde la flamme de la joie de notre troisième bougie. 
Qu’elle dissipe les ténèbres de la pauvreté et les pleurs de tous ceux qui 
souffrent. Qu’elle éclaire mieux encore le chemin qui nous mène à la 
rencontre du Seigneur. 
 

Le chrétien, devenu « fils de Lumière » par son baptême, doit rayonner de 
la joie de l’Evangile ! Comment nos contemporains pourraient-ils découvrir 
le vrai sens de Noël si nous ne témoignons pas de la joie imprenable que 
nous donne la foi ? 
 

Danse de joie danse pour ton Dieu 
Danse la ronde de sa joie  
Comme les bergers à Bethléem, 
nous avons vu et entendu les merveilles 
de Dieu. 
 

4ème dimanche de l’Avent : LA TENDRESSE. 

Avec cette quatrième bougie, notre couronne de l’Avent devient couronne 
de lumière ! Nous voici tout proches de la nuit de Noël, de la nuit qui 
accueille le Christ, Lumière du monde. 
 

Presque parvenue à la crèche où va naître l’Enfant Dieu, la parole nous 
invite à contempler Marie, à entendre l’importance de son « oui » au 
Seigneur. Toujours disponible à son Seigneur, Marie offre son cœur de 
mère et toute sa tendresse au projet de Dieu. 
 

Marie est « comblée de grâce » parce que son cœur est ouvert à la 
grâce de Dieu. Dieu se donne à tous, mais les cœurs qui 
se ferment à son amour ne peuvent accueillir 
sa grâce… Quelle est notre ouverture à la 
miséricorde du Père ? Notre écoute de sa parole ? 
 

Marie tendresse des pauvres, sagesse des faibles, priez pour nous. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


